



MATERIA: SALUD PÚBLICA

TEMA: CAPÍTULO 6: ENFERMERÍA EN LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD

PROFESOR: LUZ ELENA CERVANTES

GRADO: 3ER CUATRIMESTRE

GRUPO: (A) ESCOLARIZADO

ALUMNA: BETHSAIDA VÁZQUEZ HERNÁNDEZ.

ENFERMERÍA EN LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD

Contexto de la atención primaria a la salud (APS)

en 1978, la organización mundial de la OMS definió la APS como atención sanitaria básica, apoyada en métodos y tecnologías profesionales, fundados bajo concepto científico y socialmente aceptables.

La APS sigue siendo la principal y más efectiva estrategia para promover la salud y alcanzar el más alto nivel de salud posible de cada persona.

La APS incorpora 5 principios:

- . distribución equitativa
- . tecnología apropiada
- . enfoque en la promoción de la salud y prevención de la enfermedad
- . participación de la comunidad
- . enfoque multisectoral.

La OMS, ha publicado varios informes para evaluar la estrategia de APS. Uno de los informes es del 2008 sobre la salud en el mundo, cuyo título es **atención primaria de la salud más necesaria que nunca.**

- . los sistemas de salud demasiado centrados en una oferta restringida de atención curativa especializada.
- . los sistemas de salud, que por aplicar un enfoque de mando y control a la lucha contra enfermedades.
- . los sistemas de salud basan la gobernanza en la intervención.

Renovación de la atención primaria de salud

El documento de posición sobre la renovación de la APS plantea el propósito de ésta es “revitalizar la capacidad de todos los países de organizar una estrategia coordinada, efectiva y sostenible.

La enfermería en la atención primaria de salud

La enfermería en la APS es un sistema en el que un profesional de enfermería es responsable de toda la asistencia de un determinado número de personas, pacientes, familias o comunidades.

El marco legal de las funciones de la enfermera en la atención primaria de la salud (EAPS).

Marco legal:

- . función asistencial
- . función docente
- . función de gestión/administración
- . función de investigación.

Significado de salud, bienestar y enfermedad: importancia para la Enfermera:

Los profesionales como la enfermera, médicos, trabajadora social, odontólogos, nutricionista y otros, deben interactuar con los miembros de esta sociedad y otros servicios para fomentar, prevenir, diagnosticar y cuidar la salud considerando que toda persona tiene derecho.

La salud quiere decir que toda persona debe conocerse tanto como físico, social, emocional y espiritual.

El bienestar es una percepción subjetiva de equilibrio, armonía y vitalidad y aparece en niveles.

Enfermería en la atención primaria de salud

Entorno, Familia y Valoración de la Comunidad

En este segmento de información, se describe la importancia que revisen estos elementos en la salud-enfermedad. Con relación al entorno, es uno de los elementos que conforman el metaparadigma de enfermería.

El entorno, familia, valoración de la comunidad, son conceptos muy importantes y basados en la enfermería que se logra llevar un casi mismo objetivo para el desarrollo de la comunidad y todo lo que se pueda ofrecer para la sociedad, una buena salud.

Promoción de la salud, bienestar y prevención de enfermedades

Concepto de promoción a la salud. Consiste en proporcionar a los pueblos los medios necesarios para mejorar su salud y ejercer un mayor control sobre la misma.

La salud. Se percibe, como objetivo y fuente de riqueza de la vida cotidiana.

Es un concepto positivo. Que actúa los recursos sociales y personales, así como las aptitudes físicas. La promoción se centraliza en alcanzar la equidad sanitaria.

Educación para la salud

Es la educación formal o informal orientada a las personas, un grupo o comunidades, con el propósito de obtener conocimientos en forma dinámica, cooperativa e interactiva, con base en sus necesidades y con el apoyo de técnicas de enseñanza individual o grupal, según sea el caso.

OBJETIVOS

- . fomentar el autocuidado
- . favorecer y mejorar la salud y el bienestar
- . observar de los planes terapéuticos
- . disminuir o controlar las alteraciones de salud mental
- . reducir los ingresos hospitalarios
- . influir responsabilidad.